

A/N: Hoy queremos abordar, a la luz de Cristo, el ataque durante el festival de Lapu Lapu. La conmoción y la crueldad de esta tragedia han traído un nuevo tipo de sufrimiento a nuestro vecindario. Para ponerlo en contexto, ¿se dan cuenta todos de cuánto hablamos de sufrimiento aquí en San Antonio? Hablamos del seminarista Michael Nnadi de Nigeria, ejecutado por enseñar a sus captores el Padrenuestro; la familia Ulma de Polonia, asesinada por proteger al pueblo judío durante la Segunda Guerra Mundial; Janet Moylan, abrumada por el dolor cuando su esposo y su hija se ahogaron durante unas vacaciones familiares; su historia se titula "Elijo a Dios", porque no quería elegir la desesperación; Immaculée Ilibagiza, cuyos padres y dos hermanos fueron asesinados durante el genocidio de Ruanda, nos enseñó sobre la misericordia divina de Jesús; Kendrick Castillo murió mientras se tiro contra un pistolero que entró en su clase de secundaria; luego están los mártires japoneses, los mártires coreanos; los mártires en Argelia; el político de Pakistán, asesinado a tiros por proteger a los cristianos; y el obispo sudanés en su país devastado por la guerra.

- Les recuerdo a estos testigos porque su fe y amor heroicos nos han fortalecido; comprendemos mejor el sufrimiento catastrófico que otros han padecido; y, sobre todo, nuestra parroquia vive bajo la sombra de la Cruz de Jesús. Compartimos su protección y compartimos el poder de la Resurrección.

S: La primera lectura, dice: "Pablo y Bernabé regresaron a Listra, luego a Iconio y Antioquía. Allí fortalecieron el ánimo de los discípulos y los animaron a perseverar en la fe, diciendo: 'Es necesario que a través de

muchas persecuciones entremos en el reino de Dios'" (Hechos 14:21-22). Los dos santos salen en misión y, meses después, desandan sus pasos, regresando a ciudades donde los nuevos cristianos necesitaban ayuda, porque seguir a Jesús, si bien da vida, conlleva dificultades. Los apóstoles dan una enseñanza sobria: "Es necesario que a través de muchas persecuciones entremos en el reino de Dios". Después de todo, Jesús enseñó: "Ancha es la puerta y espacioso el camino que lleva a la perdición, y muchos son los que la toman. Porque estrecha es la puerta y angosto el camino que lleva a la vida, y pocos son los que la encuentran" (Mateo 7:13-14).

- Hoy, el Espíritu Santo nos fortalece, especialmente espiritualmente. Hay una diferencia entre sentirse abrumado emocional y espiritualmente. Es normal y sano estar de duelo, pero esto no significa necesariamente que nuestra fe sea débil. Todos reaccionamos de forma diferente al ataque: algunos expresamos nuestra commoción, dolor y enojo de forma más visible, otros nos quedamos más pensativos. Me entristeció mucho saber de José Solís, de la misa de las 12 pm, sobre su fractura de cráneo y hemorragia cerebral.
- El mejor ejemplo de la distinción entre lo humano y lo espiritual es cuando Jesús, en el Huerto de Getsemaní, sudó sangre porque su naturaleza humana y sus emociones estaban abrumadas por el miedo, pero su amor por el Padre se mantuvo firme. Oró para que se hiciera la voluntad del Padre.
 - Esta es mi pintura religiosa favorita porque muestra la humanidad de Jesús, que Dios comparte nuestro dolor y sabe por lo que

estamos pasando ahora mismo. Elegí esta pintura para mi estampa al ordenarme, y en el reverso, hay una foto mía del día antes de venir a San Antonio. ¡He envejecido por el sufrimiento que me has infligido! Es broma. Tenía 26 años entonces.

Al final, adjunté las palabras de Dios Padre: "Mira, yo hago nuevas todas las cosas" (Apocalipsis 21:5), de la segunda lectura de hoy. San Juan tiene una visión del cielo y ve a Dios sentado en un trono, diciendo: «Mira, la morada de Dios está entre los hombres... Dios mismo estará con ellos; enjugará toda lágrima de sus ojos. Ya no habrá muerte; ya no habrá más llanto, ni clamor, ni dolor, porque las primeras cosas han pasado» (Apocalipsis 21:3-4). El ataque en Lapu Lapu nos recuerda que algo anda muy mal en el mundo: el mundo no es justo. Las víctimas no merecían lo que les sucedió. ¡Y aun así, queremos justicia! Así que, imaginemos por un momento que Dios no existiera; imaginemos que no tenemos alma inmortal ni otra vida. ¿Cómo podremos compensar lo sucedido? No podemos. La gente sufrió al azar y no tiene sentido. ¿Dónde nos deja eso?

- Pero Dios sí existe. El Génesis nos dice que Dios creó el mundo para bien, pero ahora está desordenado debido al pecado humano. Aun así, nos ama, puede y quiere sanar todo dolor, concede justicia y vida eterna a quienes lo aman como él los ama.
- Y, en lugar de simplemente quitarnos la libertad humana para librarnos del sufrimiento, eligió respetarla y entrar en nuestro mundo desastroso, para amarnos cuando no lo amamos. Puse la frase «He aquí, yo hago nuevas todas las cosas» junto con esta pintura, aunque no es así en la Biblia, sino como en la película *La Pasión de Cristo*, cuando Jesús

carga con su cruz y se encuentra con nuestra madre, María. Pregunté a siete padres del Comité de Educación y todos estuvieron de acuerdo en que se mostrara esta escena. Una madre dijo, sin embargo, que los pequeños podrían querer apartar la mirada porque alguien sufre mucho; sentían que la escena de sufrimiento, aunque intensa, no es sangrienta. La hemos puesto en blanco y negro para cualquiera que pueda ser aprensivo. Aquí vamos (https://www.youtube.com/watch?v=dpa_D4K8c1c 0:05-0:15; 0:30-0:46; 0:49-1:45).

El sufrimiento es parte de la vida de todos en la tierra. Pero Jesús lo redime. Lo convirtió en el camino hacia un mayor amor en el mundo. Demostró un amor *perfecto* al morir en la cruz por nosotros y resucitar para darnos vida eterna.

A: Alabo a Dios por la fe y el amor que he visto aquí en respuesta al ataque. En febrero, dijimos: Cuando sentimos dolor, no empecemos preguntándonos "¿Por qué?". "¿Por qué sufrimos?". Empecemos preguntándonos "¿Qué? ¿Qué puedo hacer para ayudar a los demás?". Hablaremos del porqué después. Hablamos de aquella adolescente de Texas que quedó tetrapléjica. Se pasaba el día leyendo periódicos y viendo la televisión: cada vez que aparecía una noticia sobre alguien que sufría, le pedía a alguien que le pusiera un palo en la boca para teclear una carta de aliento.

- Durante esta tragedia, Jesús nos pide que hagamos lo que Él hizo: 1) Hacer obras de misericordia con los afectados, especialmente, acercarlos a Dios. Las personas necesitan médicos, consejería, amistad y, sobre todo, necesitan a Jesús. Necesitan conocer a la Persona que los

creó, tiene un plan para ellos, los redime y concede justicia; esa es nuestra misión. 2) Piensa en dar toda tu vida al servicio de los demás. Cuando experimentamos una tragedia como esta, el Espíritu Santo a veces trabaja en nuestros corazones llamando a algunos de nosotros a dedicar toda nuestra vida a los demás, como sacerdotes o hermanas. 3) Hay muchas recaudaciones de fondos en este momento, así que da como creas conveniente. Como dijimos en marzo, solo damos lo que Dios quiere, lo que puede significar una donación grande, una pequeña o ninguna donación. La Arquidiócesis pidió a las parroquias que hicieran una segunda colecta para los afectados por el ataque; hemos orado por José Solís, quien se está recuperando en VGH; su familia tiene una página de GoFundMe; y algunos feligreses aquí están organizando una recaudación de fondos en Marpole en el Centro Cultural Escocés el 27 de junio.

V: Ha habido mucha maldad en nuestro barrio, pero una fe aún mayor. La semana pasada hablé con el hijo mayor de José: Kevin quien está emocionalmente abrumado, pero lleno de fe. Simplemente repetía: "Hágase la voluntad de Dios". Visita a su padre a diario mientras da clases en el instituto Holy Cross y cuida de su familia. Entonces dijo: "Proverbios 3:5-8, Padre". Le dije que no conocía ese pasaje. "Confía en el Señor con todo tu corazón, y no te apoyes en tu propia prudencia. Reconócelo en todos tus caminos, y él enderezará tus veredas. No te creas sabio; teme al Señor y apártate del mal. Será sanidad para tu cuerpo y refrigerio para tu cuerpo". Le pregunté: "¿Lo tienes memorizado?". "Sí, es mi pasaje bíblico de cabecera.

Father Justin Huang
Saturday-Sunday, May 17-18, 2025
5 p.m., 8, 10 a.m., 12 p.m.
St. Anthony of Padua's
Easter, Year C, 5th Sunday

Me ha sostenido en tantas cosas". ¡Guau!

- ¡Este pasaje forma parte del camino angosto y difícil que lleva a la plenitud de la vida! ¡Por favor, compártanlo con todos! Es parte de cómo Jesús hace nuevas todas las cosas.